

monte *Aitzgorri*, y en el instante en que trataba de sentarse para descansar un rato de su ruda faena, serompió el saco, y todosu contenido, desparramándose por el suelo, fué á cubrir la extension que abarca el país bascongado, de lindos valles, preciosas alturas, soberbia vegetacion y grandiosos panoramas.

—Puesto que la suerte, dijo el Señor, ha dispuesto que este sea el punto que reciba los dones que yo reservaba en el fondo del saco, bendigo á tan afortunada tierra y le deseo todo género de prosperidades.

ALFREDO DE LAFFITTE.

---

## LA ESTÁTUA A OQUENDO.

---

El dia 23 del corriente, á las seis de la tarde, se reunieron en las Casas Consistoriales, once de los Vocales de la Comision de la Estátua á Oquendo, bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. José Machimbarena.

Leida el acta de la anterior, fué aprobada.

Se leyó tambien una carta del Sr. Baron de Sangarren, poniéndose á las órdenes de la mayoría en todas las resoluciones que tome la misma.

Una comunicacion de la Diputacion, contribuyendo con mil duros á dicho proyecto y aceptando el título de Protectora de la obra.

Varios oficios de Palacio, en nombre de las mayordomías de S. M. el Rey,<sup>1</sup> la Reina Isabel y la Infanta del mismo nombre, contribuyendo con 1875 pesetas.

Se acordó contestar á todos dando las gracias.

El Sr. Soraluze (D. Pedro) manifestó su agradecimiento por el tributo rendido á su señor padre por dicha Comision, y á la vez el que se hubiera dignado nombrarle vocal en sustitucion del iniciador de la obra.

---

(1) † el 25 del corriente. La EUSKAL-ERRIA eleva una plegaria por el eterno descanso de su alma.

El Sr. Alcalde y el Sr. Sagredo respondieron que oían con gusto las frases del Sr. Soraluze, volviendo de nuevo á rendir un tributo de agradecimiento á la memoria de su finado padre, á quien se debe la iniciativa de la estatua á Churruca y la proyectada á Oquendo.

El Sr. Comandante de Marina dió algunos detalles sobre la suscricionabierta en los Departamentos del ramo.

Se decidió dirigirse al Sr. Ministro de la Guerra para que facilite para la ereccion del monumento, bronce de cañones viejos.

Se acordó considerar como cancelada la suma existente en el Ayuntamiento desde 1861, residuo de la suscricion abierta para los dos cuadros navales dedicados á Oquendo y que existen en el Ayuntamiento, en atencion á las veinte mil, pesetas con que ahora contribuye la Ciudad.

El Sr. Soraluze, pidió, que si sobra alguna cantidad de la suscricion, se destine para colocar en Pasages, una lápida que recuerde la heroica muerte delalmirante D. Miguel de Oquendo, padre dei ilustre marino, ocurrida á la entrada de dicho puerto.

Los Sres. Sagredo, Machimbarrena, Heriz y Gorostidi, hablaron sobre la organizacion de las suscripciones en España y Américas y del nombramiento de una subcomision.

El Sr. Ogarrio dió algunos detalles interesantes sobre varias estatuas de hombres célebres, existentes en Europa.

Fué nombrado Vocal de la Junta D. Luis Calisalvo, á peticion de D. Fermin Machinibarrena, y el Excmo. Sr. D. Nemesio Aurrecochea á propuesta del Sr. Soraluze.

El Sr. Sagredo propuso un voto de gracias á los señores senadores y diputados por Guipúzcoa que se presentaron á S. M. el Rey para que encabezara la suscricion nacional; y el Sr. Soraluze, que conste en acta el discurso pronunciado con dicho motivo ante el soberano por D. Fermin Machimbarrena

Este señor dió curiosos antecedentes sobre las colonias euskaras en las Américas y hablaron sobre el mismo punto los Sres. Sagredo, el Sr. Alcalde, Gorostidi, Laffitte y Soraluze.

Terminó la sesion siendo nombrados de la Sub-comision gestora los Sres. Sagredo, Gorostidi, Calisalvo, Irastorza y Laffitte.

